



*Asociación de Funcionarios
del Servicio Diplomático del Perú*

**Palabras del Embajador Elard Escala, Presidente de la AFSDP con
ocasión celebración 71 aniversario de la creación de la Asociación**

Excelentísima Embajadora Ana Cecilia Gervasi, Ministra de Relaciones Exteriores.

Excelentísimo Embajador Elmer Schialer, Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores

Excelentísimos Embajadores acreditados en el Perú y miembros del Cuerpo diplomático

Apreciados colegas del Servicio diplomático de la Republica

Antes de dar inicio a mis palabras, quisiera solicitarles un minuto de silencio para honrar la memoria de nuestros queridos colegas fallecidos en los últimos doce meses:

- Primera Secretaria ® Gloria Myriam Cebreros Dorregaray;
- Embajadora ® Rosa Esther Silva y Silva;
- Embajador José Manuel Domingo Boza Orozco;
- Ministro ® Luis Beltroy Patrón;
- Ministro ® Alvaro Salcedo Rubio;
- Ministro ® Carlos Cornejo Brandon

A ellos debemos agregar también a los familiares directos de nuestros asociados fallecidos en 2022 y lo que va del 2023.

.

Señoras, Señores

Un día como hoy en 1952, el Embajador Max De la Fuente Locker, padre de nuestro asociado y también Embajador en retiro, Max De la Fuente Prem,- quien nos acompaña esta noche- tuvo la feliz iniciativa de crear la Asociación de Funcionarios del Servicio Diplomático del Perú - AFSDP. Hoy Cumplimos 71 años ininterrumpidos de trabajar en beneficio de nuestra gran familia diplomática.

Debido a la emergencia sanitaria, la Asociación se vio limitada en los años 2020 y 2021 al desarrollo de actividades de confraternidad y fortalecimiento de los lazos de amistad entre los colegas; no así en cuanto a la arista social de nuestro trabajo pues

continuamos brindando apoyo a instituciones como el Voluntariado Institucional del Ministerio de Relaciones Exteriores, el Monasterio de las Nazarenas, Cáritas del Perú, etc.

Superado razonablemente el estancamiento provocado por la pandemia, el año pasado 2022 se retomaron las actividades de recreación y así fue como efectuamos paseos y visitas a:

- Islas Palomino;
- Centro Nacional de Operaciones de Imágenes Satelitales - CNOIS;
- BAP Unión; y
- Sitios arqueológicos de Caral y Áspero.

En otro orden de cosas, después de mucho tiempo, tuvimos el gusto de organizar el VII Torneo de Tenis “Copa Torre Tagle” en las instalaciones del Club Lawn Tennis de la Exposición con participación de miembros del I cuerpo diplomático acreditado en nuestro país, y asociados.

En el marco de las actividades institucionales, se llevó a cabo el tradicional almuerzo de bienvenida a los Terceros Secretarios que egresaron tanto el 2022 como a inicios del presente año; se continuó con la venta de libros de la AFSDP a través de la “Tienda Virtual de la AFSDP”; nuestra política de préstamos a unas tasas de interés muy favorables a través de la Caja del Diplomático se mantuvo, así como una muy atractiva campaña de préstamos de libre disponibilidad por fiestas patrias, que por su éxito se agotó a los pocos días; finalmente, en diciembre se entregaron canastas de navidad con productos de Viña Queirolo así como vales de pavo y panetones para nuestras queridas viudas.

En el último año, hemos dado 66 préstamos por un monto cercano a los 2 millones de dólares, aproximadamente un millar de gestiones ante las diversas instituciones en apoyo de los asociados, pagos a terceros por encargo de los colegas por unos cinco millones de dólares y más de un centenar de declaraciones juradas ante la SUNAT, entre otros.

No menos importante que lo anterior, pero entiendo que más trascendente, fue que celebramos por primera vez en nuestra larga historia un aniversario de nuestra creación como institución - el 70 aniversario - en los salones de nuestra Cancillería y entregamos 14 “Medallas de Honor” de la Asociación a distinguidos colegas que pasaron a retiro, en reconocimiento a su destacada e impecable carrera. Esto último se efectuó en los salones del Club de la Banca y Comercio de Lima.

De igual manera, desde el año pasado hemos decidido rescatar el día 31 de julio como el verdadero “Día del Diplomático”, pues fue en esa fecha en 1846, que el Canciller del Presidente Ramón Castilla, Doctor José Gregorio Paz Soldán, dispuso la creación del primer Servicio Diplomático y Consular de América, que este año cumplirá 177 años de su creación, antecediendo en diez años a la creación de la Secretaría de Estado de los Estados Unidos de América.

El año pasado, ofrecimos un Cóctel en el Swissotel; Este 31 de julio, Dios mediante, celebraremos el “177 Aniversario de la creación del Servicio diplomático del Perú, con una Cena Formal en el Hotel Westin.

En ese sentido, a mi entender, el día 3 de Agosto se celebra el día del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Amigos todos,

A inicios del presente año de 2023, la Asociación tuvo la feliz iniciativa de organizar y auspiciar la realización del “I Curso de Protocolo, Ceremonial, Símbolos de la Nación, Etiqueta y Manifestaciones Culturales del Perú para Cónyuges de Funcionarios Diplomáticos de la AFSDP”.

El citado Curso se dictó desde el 6 de febrero hasta el 27 de marzo del presente año, en lo que sin dudas constituyó el primer esfuerzo de esta envergadura que emprende la AFSDP en toda su ilustre historia de vida institucional, con el objetivo fundamental de que el cónyuge del funcionario diplomático, al momento de su traslado al exterior, viaje premunido de las herramientas mínimas necesarias para coadyuvar a un más efectivo cumplimiento de las funciones de representación de su pareja.

Participaron un total de 26 cónyuges de funcionarios diplomáticos, entre las categorías de Tercer Secretario hasta Embajador. Cinco de los cónyuges fueron varones.

Fueron 15 charlas magistrales además de clases prácticas de cocina peruana, cata de pisco y taller de Marinera Norteña.

Es un Curso que, dado su éxito, esperamos continuar organizando en los años venideros.

Precisamente, veo entre los asistentes a integrantes de la que sería primera promoción del Curso, quienes seguramente podrán comentarles sobre su experiencia.

Queridos amigos,

La celebración el día de hoy en los jardines de la Academia Diplomática del Perú - nuestra Alma Mater - tiene un especial significado debido a que, de alguna manera, 71 años después de creada, nuestra Asociación retorna a sus raíces, ya que todos sin excepción pertenecemos a una de las promociones que egresaron de esta Casa de Estudios.

No me quiero extender más. hemos concurrido a celebrar una ocasión especial, el Septuagésimo Primer Aniversario de nuestra querida Asociación de Funcionarios del Servicio diplomático del Perú.

Muchas gracias